



I JORNADES CATALANES DE LA DONA

Comunicat oficial de premsa nº 5 (29-V-76 tarde, 30-V-76)

El problema de la MUJER RURAL fue abordado por una ponencia que había sido elaborada por un grupo de mujeres de las Comarcas del Ripollès y Osona. La ponencia señaló cómo la situación general del campo (abandono de las zonas rurales, aislamiento, emigración) hacen que se acuse una triple explotación en la mujer; es decir, que aunque parten de la situación general de discriminación de la mujer, ésta adquiere unas connotaciones especiales en la mujer rural ya que muchas tienen que cargar con una triple tarea: trabajar en las fábricas locales -- con problemas de un nivel de conciencia obrero inferior --, el trabajo en la casa que en las zonas rurales conlleva un trabajo más pesado puesto que las unidades familiares son más amplias que en la ciudad y encargarse cotidianamente de los animales domésticos, que cada familia tiene en mayor o menor cantidad, y del huerto. Esta situación de la mujer se ve agravada por su nula preparación cultural -- más grave que en el hombre -- y por la falta de comunicación que existe entre las mujeres pues prácticamente sólo se encuentran entre ellas cuando salen de casa a misa. Plantearon la necesidad de que estas JORNADES CATALANES DE LA DONA sirvan para elaborar una alternativa concreta de organización de las mujeres que pueda llegar a las comarcas, y señalaron que la solución auténtica a este problema de la mujer sólo podrá darse dentro de un marco socialista ya que es el único sistema capaz de superar las contradicciones entre la ciudad y el campo y también de sentar las bases para una auténtica liberación de la mujer.

Un grupo de mujeres del Colegio de Peritos Agrícolas de Barcelona presentó un comunicado en el que denunciaban la falta de posibilidades con que se encuentran ellas como profesionales para realizar su trabajo, ya que hay instituciones que por el mero hecho de ser mujeres no aceptan su participación o la aceptan muy difícilmente.

Las conclusiones más finales recogían lo señalado por estos dos grupos.

El sábado por la tarde se inició la sesión sobre el tema de MUJER Y SEXUALIDAD. La ponencia, que había sido elaborada por ~~el grupo de la Asociación~~ la Asociación Universitaria de Mujeres, empezaba haciendo un análisis biológico de la sexualidad, abordaba las bases sobre las que se asienta una política represiva de la sexualidad y el papel de la mujer y terminaba planteando las consecuencias de la represión sexual. Finalmente planteaba una serie de reivindicaciones inmediatas. Fueron presentados diversos comunicados entre otros el del Seminario Colectivo Feminista de Barcelona, el de la Asociación de Donas de Montcada (que planteaban el derecho a la satisfac-

control de natalidad y finalmente uno de una mujer mallorquina que al analizar el tema de "Mujer y salud pública" señaló la necesidad de que la mujer conozca su propio cuerpo y su propia problemática.

~~XXXXXXXX~~ Seguidamente se leyó una nota que había enviado la Federación Diocesana de Padres de Familia: "La federación Diocesana de Padres de Familia, al tiempo que saluda a las JORNADES CATALANES DE LA DONA, quiere hacer constar, por si se había producido confusión, que no tiene nada que ver con la persona que ayer jueves día 27 ha hablado en nombre de 200.000 g familias católicas. Al mismo tiempo desea que en un clima de serenidad se puedan conseguir los avances que lleven a la mujer a ocupar el lugar que con justicia le corresponde ". Fdo: Jacint Humet. Esta nota viene a ~~xxx~~ marcar las diferencias entre esta Federación y ~~xxxxxxxxxxxx~~ la Confederación Nacional de Asociaciones de Padres de Familia y Padres de Alumnos que, como se recordará, envió una representante que pretendió leer un comunicado sobre mujer y familia pero que al no ser aceptadas sus tesis por la sala tuvo que abandonarla.

A continuación, siguieron una serie de intervenciones diversas:

Una expresa política, leyó la adhesión a las JORNADES CATALANES DE LA DONA que había sido remitido por la Asociación de Expresos Políticos. Fue muy aplaudida y cuando acabó la lectura toda la sala gritó, durante cuatro minutos y medio, Libertad y Amnistía, en pie y con aplausos.

El Colectiu d'Alliberament de l'Homosexualitat de Catalunya, País Valencia i les Illes leyó un comunicado planteando la necesidad de ir hacia un Front d'Alliberament Gay. Un grupo de mujeres de Vall d'Uxo explicó su lucha en la fábrica Segarra. Una mujer leyó el saludo de las mujeres de Málaga a les JORNADES, planteando su reivindicación de una Andalucía libre. ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ Las mujeres vascas cosecharon calurosos aplausos con su intervención en euskera, castellano y catalán.

Se leyeron seguidamente las conclusiones de MUJER Y POLITICA: Es imprescindible la participación de la mujer en la política. Las divergencias que se han presentado empiezan al ver cuál es o cuál ha de ser esta participación. Sobre la base de una incorporación de la mujer en los partidos políticos, su participación dentro de ellos ya que son el 52 % de la población, hay ~~xx~~ varias tendencias: unas creen que sólo han de militar en partidos políticos pero colaborando con los movimientos feministas; otras mantienen que la mujer no se liberará si no se incorpora a la lucha general hacia un cambio de estructuras, reivindicando también sus derechos. Esta propuesta última se completa con una alternativa mayoritaria que ofrece a la mujer una doble militancia: en la lucha general, ya sea mediante los partidos políticos y organizaciones de masas, al mismo tiempo que en un movimiento de mujeres unitario y autónomo. Hay otra postura que presenta el Feminismo como una alternativa política válida para la mujer hoy ya partir de aquí admite aliarse con otras clases y sectores oprimidos, sin ol-

la mujer y creen que la revolución pendiente es la feminista que será algo más que lo que los grupos humanos han construido hasta ahora.

Las conclusiones recogen que "las mujeres participantes en las JORNADAS CATALANES DE LA DONA, tanto las que militan en partidos políticos y organismos unitarios como las que no, denuncian la falta de interés, que hasta ahora, por parte de estas organizaciones hacia los problemas específicos de la mujer; y esperan que las próximas tomas de postura pública sobre el tema sean algo más que fruto de un interés táctico y oportunista.

Se leyeron también las conclusiones de MUJER Y SEXUALIDAD; según éstas: las tesis defendidas en la sesión, así como las posteriores discusiones, se han orientado en dos direcciones. Por una parte se han expuesto unos análisis con una ~~la~~ visión biológica de la sexualidad. Esta posición ha sido contestada por cuanto identificaba "respuesta sexual" con "sexualidad". En este sentido se han hecho aportaciones que han criticado la visión tradicional de la "sexualidad femenina" realizada bajo el prisma del patrón masculino. Se ha apuntado la necesidad de avanzar hacia el descubrimiento de esta sexualidad, que hasta ahora constituye una incógnita. Se ha notado un acuerdo mayoritario respecto a la necesidad de exigir unas reivindicaciones inmediatas y concretas como son el libre derecho a la información sexual, a los anticonceptivos y aborto gratuitos a cargo de la Seguridad Social (teniendo en cuenta que el aborto es una solución extrema a la que no se quiere llegar, pero que su reconocimiento dada la realidad es necesario); la despenalización de la homosexualidad así como la de todos los delitos sexuales. En definitiva, se exige la libre disposición del propio cuerpo. Por otra parte, y entendiéndolo como una lucha más compleja y profunda, se cree que se ha de avanzar hacia la destrucción del rol sexual femenino que nos ha sido impuesto para llegar a una libertad sexual en el marco de una sociedad no opresiva donde el sexo sea un instrumento de placer, de comunicación y de expresión humanas. También se ha denunciado la industria farmacéutica y a la clase médica por cuanto cargan sobre la mujer todo el peso del control de la natalidad, y también el mal trato y desconocimiento que recibe la mujer por parte de los ginecólogos. La mujer es quien ha de tener el control de su propio cuerpo, de la investigación de anticonceptivos y se hace un llamamiento a todas las mujeres relacionadas con la sanidad para que asuman esta lucha para acabar con esta situación.

A continuación se informó de la campaña de ANCHE por la ~~masa~~ legalización de los anticonceptivos y se comunicó que fuera de la sala había pliegos de firmas para adherirse a la misma.

Mientras se elaboraban las conclusiones definitivas de las JORNADAS, amenizaron la sesión con sus canciones Julia León ( que cantó canciones auténticamente feministas que fueron muy aplaudidas), Elisa Serne y Marina Rosell, así como un grupo

siguiente. ~~Se leyeron las conclusiones y se leyeron las conclusiones~~ Al finalizar la jornada se realizó una manifestación, en la que participaron unas cuatrocientas personas, en solidaridad con la lucha de las guarderías. Las manifestantes subieron por la calle Aribau, siguieron por Valencia hasta Rambla Catalunya (guardería Roura), ~~siguieron por Valencia hasta Rambla Catalunya~~ y fueron disueltas por la policía en Paseo de Gracia Rosellón (antes de que pudieran llegar a la guardería Masfaldá), acaciándose la manifestación hacia las 10 de la noche.

El domingo por la mañana, a primera hora, se volvieron a leer las conclusiones generales, ~~se leyeron~~ y se expusieron por los pasillos fotocopias de las mismas para que la gente pudiera presentar enmiendas durante la mañana.

Durante la mañana se debatió el tema de FEMINISMO, con comunicados presentados por M<sup>a</sup> Aurelia Capmany, Seminario Colectivo de Feminista de Barcelona, Centre d'Estudis Maria Camprils del País Valencia, Ana Mercadé y ANCHE.

Las organizaciones de la UMOOF (Unión Mundial de Organizaciones Católicas Femeninas), que ~~participaron en el Seminario de~~ ~~participaron en el Seminario de~~ han participado en la organización de estas ~~estas~~ JORNADES desde el principio, presentó una nota en la que dicen: "Lamentamos profundamente que en estas sesiones no se haya respetado la democracia que reivindicamos a pesar de que la organización ha tratado de que todas las ~~opiniones~~ opiniones fueran escuchadas. No aprobamos en su conjunto las conclusiones, a pesar de que en algunas de ellas podamos estar de acuerdo, ~~h~~. A pesar de que han sido suavizadas algunas expresiones, sabemos que engloban a toda una serie de conceptos y reivindicaciones que no podemos aceptar de ninguna manera, ni como mujeres, ni como cristianas, ya que salvando la mayor parte de las ponencias y algunas comunicaciones, especialmente en los casos de DONA Y EDUCACIO, DONA I FAMILIA, y DONA I SEXUALITAT, están basadas solamente en la superficialidad, el placer, el egoísmo y la materialidad de los hechos sin tener en cuenta el que es esencial en la persona humana (hombre o mujer o sea el Amor, la entrega al otro, toda la riqueza espiritual que la hace mas persona. Y en muchos casos, además, ha habido una tristísima agresividad y desprecio para el sexo masculino y unos ataques muy poco objetivos a la Iglesia. Por todo eso, no nos podemos adherir a las conclusiones de estas JORNADES".

Por la tarde, a primera siguió el debate sobre feminismo y hacia las cinco de la tarde se leyeron las conclusiones definitivas de las JORNADES CATALANES DE LA DONA que fueron unánimemente aprobadas y ovacionadas por todas las asistentes alas JORNADAS con aplausos que duraron cinco minutos y coreando los gritos, varias veces pronunciados de PER L'ALLIBERAMENT DE LA DONA.

#### CONCLUSIONES:

##### REIVINDICAMOS:

- 1.- Derecho a un lugar de trabajo sin discriminaciones en la formación profesional, la ocupación, la remuneración y la promoción y desaparición del trabajo domiciliario.

tado civil y la maternidad.

3.- Reconocimiento de todos los derechos laborales, sindicales y Seguridad Social general para las ~~xxx~~ empleadas de hogar.

4.- Socialización del trabajo doméstico a través de servicios ~~xxx~~ colectivos financiados con fondos públicos y gestionados democráticamente desde la base:

a.- servicios domésticos propiamente dichos

b.- ocupaciones consideradas hasta ahora como propias de la mujer: cuidado de los hijos, de los ancianos y de los enfermos.

~~xxx~~ Ordenación urbana y construcción de viviendas que permiten un planteamiento colectivo de todos los extremos antes mencionados.

5.- Enseñanza obligatoria, pública, laica, gratuita, antiautoritaria y no discriminatoria contra la mujer, es decir:

a.- implantación efectiva de la coeducación

b.- revisión de los textos escolares

c.- lucha ideológica dirigida a la desaparición de los roles tradicionales masculino y femenino. ~~xxxxxx~~

d.- derecho a la igualdad en el ocio

e.- supresión de la discriminación en el deporte, arte, cultura, etc.

6.- Abolición del Servicio Social monopolizado por la Sección Femenina.

7.- Amnistía general; especialmente para los actos considerados delitos por una legislación que discrimina a la mujer

8.- Abolición de todas aquellas leyes que discriminan a la mujer.

9.- Revisión de la ~~xxx~~ célula familiar:

a.- ley del divorcio

b.- conseguir que la patria potestad no sea exclusiva del hombre

c.- reconocimiento de todos los derechos a las madres solteras e igualdad ~~xxxxxx~~ de derechos para todos los hijos ("legítimos" e "ilegítimos")

d.- abolición de los delitos de adulterio y amancebamiento.

10.- Derecho a la libre disposición del propio cuerpo, <sup>y</sup> como medio principal para conseguirlo:

a.- educación sexual, y

b.- anticonceptivos para hombres y mujeres a cargo de la Seguridad Social

c.- legalización del aborto y su inclusión en la Seguridad Social

d.- abolición de Peligrosidad y Rehabilitación Social que persigue conductas como la homosexualidad, la prostitución, etc.

DEMUNCIAMOS: La actual familia patriarcal y autoritaria como célula base del ~~As~~ actual

Estado por las funciones represivas, políticas y autoritarias.

DEMUNCIAMOS la doble moral burguesa que establece un canon para los hombres y otro pa-

ra las mujeres, de tal manera que convierta a la mujer en un instrumento en la célula familiar, y en prostituida al servicio del hombre.

DENUNCIAMOS, como consecuencia del poder paternalista, el mito de la virginidad que apoya la legitimidad de los hijos; el mito de la maternidad como esencia de la condición femenina, y todos los otros mitos que han sido elaborados alrededor de la mujer. DENUNCIAMOS la cosificación de la mujer a través de los medios de comunicación (sex-symbol, objeto publicitario).

DENUNCIAMOS la alienación que la sociedad de consumo ejerce sobre la mujer convirtiéndola en una consumidora no productora.

DENUNCIAMOS la especial marginación que sufre la mujer del campo.

DENUNCIAMOS la discriminación que sufren las mujeres en las cárceles y exigimos la desaparición de las "Cruzadas"

Las mujeres participantes en las I JORNADES CATALANES DE LA DONA, tanto las que militan en los partidos políticos y en los organismos unitarios como las que no, denunciamos la falta de interés, hasta ahora, por parte de estas organizaciones hacia los problemas específicos de la mujer. Y esperamos que sus últimas tomas de postura pública sobre el tema, sean alguna cosa más que fruto de un interés táctico y oportunista.

Después de media hora de descanso, se abrió un amplio debate sobre el tema de ALTERNATIVAS ORGANIZATIVAS DEL MOVIMENT DE DONES A CATALUNYA.

Hacia las ocho y media se dio por concluido el debate y las I JORNADES CATALANES DE LA DONA.

A continuación, un grupo de más de medio millar de mujeres, salieron en manifestación desde Plaza Universidad, Balma, Palayo, donde fueron violentamente disueltas por la policía. Un grupo que intentó seguir adelante, se unió a la tradicional manifestación catalanista de cada domingo al llegar a Canaletes.